



若浦だより

舞鶴市立若浦中学校 学校だより

令和6年10月1日 第7号

<http://wakaura.maizuru.ed.jp>

「新たな学び合い」スタート

毎年、お彼岸のころになると思い出したかのように田んぼの畔や道端に「ヒガンバナ」が咲き始めますが、今年はあまりにも夏が暑すぎたのか少し様子が違いました。しかし、9月後半の雨を境に、朝夕の涼しさと虫たちの声に秋の訪れを感じる今日この頃です。保護者・地域の皆様には、ご健勝にてお過ごしのことと推察いたします。

早いもので今年度もそろそろ折り返しに近づいてきました。令和6年度は、生徒の学び合いを真ん中に置いて学校教育活動を推進してまいりました。モジュール学習（終学習30分間）を活用し、1学期は、3年生が1・2年生と、2年生が1年生と、教科と単元を決めて学び合いを進めました。2学期からは、生徒自身で教科と単元を選び、それに基づいたグループ編成で学習しています。異なる学年で学習を実施すると、程良い緊張感を保ち、学ぶ側と指導する側に分かれ、集中して学びを進めることができます。学ぶ側は、自分のペースで学習を進めることができ、まるで家庭教師の先生と勉強しているようです。上級生は身をのりだしたり、そばに回り込んだり、時にはオリジナルの教材を作成して、学び合いを進めています。指導する側は、「人に分かりやすく伝える」ことで学んだことが定着する実感を持っており、相手の立場に立って言葉を選び、時には身振りや手ぶりを加えながら、教えています。

3年生には、1学期の終業式に「スタディサプリ」を導入しました。「スタディサプリ」とは、オンライン学習サービスです。「動画授業」があり、有名な先生が分かりやすく授業をしてくれます。動画だから、自分の好きな時間に見られて、分からないところは何回でも見直せます。また、「問題演習」もあり、授業を見た後に練習問題を解くことで、覚えたことをしっかり定着させることができます。問題は簡単なものから難しいものまであるので、自分のレベルに合わせて挑戦できます。小学校の内容から大学受験まで対応しています。さらに「テスト対策」として、学校の単元テストや高校受験の勉強もできるので、成績アップや志望校合格に向けて準備が整います。1・2年生には10月から導入を予定しています。

ただ、忘れてはならない大事なことは、基本的なことは「スタディサプリ」で学んでも、学校で自分の考えを述べたり、仲間の意見を聞いたりして、考えを深めることは教室でしかできません。学んだことを深め、実生活で生かす知恵は引き続き教室で伸ばしましょう！

このように今年度は、生徒の学び合いを真ん中に置いて学校教育活動を推進してまいります。保護者の皆様、地域の皆様には、引き続き本校教育へのご理解・ご支援を賜りますようお願い申し上げます。



校長 鈴木 俊治
教職員 一同



<各種大会の結果>

◆7/13(土)中丹総合体育大会

○柔道の部

男子60kg級 手石方勇氣 優勝

◆9/21(土)舞鶴市新人体育大会

○女子バスケットボールの部 準優勝

○男子バスケットボールの部 惜敗

○ソフトテニスの部

団体戦 惜敗

女子個人下級 杉浦・内藤ペア ベスト8

○柔道の部

男子66kg級 手石方勇氣 優勝

◆9/23(月)舞鶴市新人体育大会

○野球の部 惜敗



<9/9(月) 和田中学校との探究合同中間発表会>

1・2年生はグループ、3年生は個人で探究した内容をしっかりと発表していました。また、グループ協議では、「コミュニケーションを円滑にとるためには」のテーマについて、大人も交えたグループで協議を行いました。参加された先生の感想を紹介します。

【参加者の感想から】

・アンケートやデータ、実験結果等を基に、自分たちで仮説を立てられているところが素晴らしかったです。自分が知りたい・深めたい内容に対して、インターネット以外の手段も用いて情報を収集し、難しい内容であっても自分の言葉で語ったり、どのような質問であっても回答したりしている姿はとても素晴らしかったです。生徒たちで運営をやりきった姿が素晴らしかったです。一朝一夕では身に付かない力を存分に発揮できていたと感じました。グループ協議のテーマについては、探究を進めていく上で必要な内容であり、合同で行うからこそそのテーマであったと思います。素晴らしい企画と進行でした。是非、今後の学び方や人間関係の構築につなげていっていただきたいです。

<9月の様々な活動紹介>

○9月12日(木)水口先生離任式

各学年の評議員が企画・運営を行い、素敵なお式を行ってくれました。

○9月17日(火)3年生八王子第六中学校との交流

東京から修学旅行で来られた八王子第六中学校の生徒と3年生が、平和について学んだことを交流しました。

○海外在住の方へ英語で自己紹介

オーストラリア在住で英語を母語としない方に、1年生が英語を使ってオンラインによる自己紹介を行いました。

<高橋 紀子先生をお迎えしました>

産休に入られた水口先生に代わり、高橋 紀子先生をお迎えしました。2年生の学年担当、音楽創美部をお世話になります。

また、音楽の専科教員として、大浦小学校、朝来小学校で音楽の授業も行います。



10月の行事予定

1(火) 放:中2ふりスタ

2(水) 部活動可能日 17:30下校

3(木) 晴瞬祭(体育祭)前日準備 休部日
15:00下校 タクシーあり



4(金) 晴瞬祭(体育祭)、休部日、給食あり
14:30下校 タクシーあり



※午前9時から行います。保護者の皆様、地域の皆様も是非ご参観ください。

SC安川先生

7(月)~17:15下校

8(火) 放:中1ふりスタ

9(水) 引揚記念館清掃活動、校内研修日
休部日 14:10下校 タクシーあり



※陸上部は活動のため15:30下校

11(金) SC安川先生、SSW粟生先生、放:中3ふりスタ

12(土) 中丹駅伝競走大会(豊里コミュニティセンター)
引揚平和祈念式典(生徒代表 泉 優花さん参加)

15(火) 放:中2ふりスタ

16(水) 休部日 16:00下校

18(金) SC安川先生、放:中3ふりスタ

22(火) 1年生キャリア学習(海洋高等学校訪問)
※1年生はお弁当が必要です。

放:中1ふりスタ

23(水) 若浦中学校区小中一貫研修会、
休部日 13:10下校 タクシーあり



※音楽創美部は活動のため14:30下校

25(金) SC安川先生、放:中3ふりスタ

26(土) 舞鶴市中学校文化祭典 音楽創美部出演

27(日) 大浦ふれあいサンデー 音楽創美部出演

29(火) 3年生第2回市内実力テスト、放:中2ふりスタ

30(水) 中野先生による合唱指導、休部日 16:00下校

<第3回晴瞬祭(体育祭)及び燃唱祭について>

日時 令和6年10月4日(金)

9:00開会式、12時頃終了予定、14:30下校

雨天⇒10月7日(月)に順延、雨天時も14:30下校

※中止の場合はコドモン、HPで6時30分頃に連絡

昨年度までは、新型コロナウイルス感染症の影響により、保護者の方のみの参観とさせていただいておりましたが、本年度は地域の方もご自由にご参観いただき、生徒に温かい声援を届けていただきますようお願いいたします。

また、11月8日(金)に予定しております燃唱祭(合唱祭・学習発表会:9時開始予定)につきましても同様に、本年度は地域の方のご参観をお待ちしております。